

Schützengilde Bayreuth e.V.
Jugendabteilung

Am Schießhaus 2
95445 Bayreuth
20.02.2013

An den
Bayerischen Sportkegler- und Bowlingverband e.V.
Bezirk Oberfranken
z.H. komm. 1. Bezirksjugendwartin Karin Behr
Am Faßgrund 5

96179 Rattelsdorf

Bewerbung zum Jugendförderpreis 2013

Sehr geehrte Frau Behr, liebe Karin,

hiermit möchte ich mich im Namen meines Klubs für den Jugendförderpreis 2013 bewerben.

Zur Begründung meiner Bewerbung möchte ich folgendes anführen:

- 1) Die Jugendarbeit hat in unserem Verein einen hohen Stellenwert. Der Erfolg zeigt sich in stetig ansteigenden Jugendzahlen. Per 31.12.2012 sind 20 Jugendliche im Verein gemeldet. Im Jahr 2013 sind bereits wieder vier neue Jugendliche als Mitglieder unserem Verein beigetreten. Das bedeutet für 2013 wiederum eine bisherige Steigerung der Jugendquote um 20%. Bis Mitte letzten Jahres hat ein Kegeltrainingstag (Freitag) ausgereicht. Jedoch mit der Zunahme der Jugendlichen wird seit August 2012 regelmäßig am Mittwoch ebenfalls ein Jugendtraining durchgeführt.
- 2) Maßgeblichen Einfluss auf den positiven Jugendzuspruch haben Ferienkurse, die wir seit über 20 Jahren regelmäßig im Sommer im Rahmen des Ferienprogramms der Stadt Bayreuth durchführen. Des Weiteren beteiligen wir uns jedes Jahr an der Aktions-Schnupper-Woche, die vom Sportamt Bayreuth im Oktober für Schüler der 2. bis 4. Klassen ausgerichtet wird.
- 3) Im vergangenen Jahr haben wir in Zusammenarbeit unseres Hauptvereins einen „Tag der Schützenhäuser“ organisiert und auch für unsere Kegelabteilung einen Trimm-Dich-Tag für Erwachsene sowie jugendliche Besucher angeboten. Dieser „Tag der offenen Kegelbahn war ein großer Erfolg. Ein positiver Nebeneffekt war die Anfrage vieler Kindergeburtstage, an denen Kinder auf die Kegelbahnanlage ihr Können unter Beweis stellen dürfen. Hier wird natürlich auch immer wieder auf unsere Jugendabteilung hingewiesen und gezielt Mitgliederwerbung betrieben.
- 4) Als sehr erfolgreiches Projekt erweist sich die Zusammenarbeit mit der Luitpoldschule Bayreuth. Hier finden in Absprache mit den zuständigen LehrerInnen Projekttag in unserer Kegelbahnanlage statt. Die Durchführung wird immer abwechselnd gestaltet. So haben wir an unserem letzten Projekttag in unserem Vereinsraum Plakatwände aufgestellt, die die geschichtliche Entwicklung des Kegeln aufzeigte. Dort wurden die Kinder auf das Kegeln neugierig gemacht. Anschließend ging es auf die Kegelbahn, wo nach einer kurzen Einführung die Schüler kegeln durften. Beim ersten Projekttag, der im vergangenen Jahr stattfand, nahmen ca. 100 Schüler daran teil. Ein nächster „Kegeltag“ für Schüler ist am 22.02.2013 geplant, an dem ca. 80 Schüler erwartet werden.

- 5) Die Zusammenarbeit mit der Luitpoldschule findet jedoch nicht nur auf unserer Kegelbahnanlage statt. Im letzten Jahr wurde ein „Präventionstag“ an der Luitpoldschule durchgeführt. Im Rahmen dieses Präventionstages wurde von uns ein „Zirkeltraining der Gesundheitsforschung“ angeboten, an dem 60 Schüler teilgenommen haben.
- 6) Nicht nur das leistungsorientierte Kegeln steht bei unserer Jugendarbeit im Vordergrund. Zu speziellen Anlässen werden besondere Trainingstage durchgeführt, wie beispielsweise Faschingskegeln, Osterkegeln und Bägglaskegeln.

Wenn Sie Rückfragen zu den einzelnen Veranstaltungen haben, können Sie sich gerne an mich wenden.

Mit sportlichen Grüßen

Verena Faßold
Jugewartin